

La Fiesta del Sagrado Corazón de Jesús

El día de hoy constituyó una ininterrumpida manifestación de homenaje y reparación de nuestro pueblo al Corazón Deífico

Celebra hoy la Iglesia Católica la fiesta del Sagrado Corazón de Jesús, corona y remate de las fiestas litúrgicas en honor de la divina persona del Salvador de los hombres.

Es muy natural que después de haber recogido uno por uno los rayos de luz que irradian misterio de cada uno de los misterios de su Vida, ponemos el pueblo fiel sus ojos en el esplendoroso de donde han estado esas corrientes de amor y misericordia en beneficio de la humanidad redimida: el Corazón Sacratísimo del Salvador.

Es, sin duda, este Corazón Sacratísimo el trono y centro de la vida afectiva de Jesucristo, el símbolo de la caridad ardentísima que nos mostró el Redentor en su vida y de un modo singular en su Pasión y Muerte gloriosas y en la institución admirable y augusto misterio de la Eucaristía.

Pero este amor de Jesucristo a los hombres, es, por dicha nuestra, ingratamente correspondido, y a rectificar esta conducta inexplicable y suicida va dirigida la gran fiesta de hoy, el Amor y Reparación, y el devoto empeño de la Iglesia de remover en estos días el culto a la Devoción al Corazón Amanado del Salvador.

España, nuestra querida Patria, abraza la firme esperanza de que se cumplirá algún día la sagrada promesa hecha por Jesucristo al primer apóstol del Corazón Divino en nuestro sueño: el R. P. Bernardo de Hoyos: "Reinaré en España con más veneración que en otros pueblos". Y Palencia, en cuya diócesis se mecía la cuna del gran amante del Corazón de Cristo, no puede ni debe ceder la

Víctima de un lamentable accidente de aviación, murió ayer el general jefe del Ejército del Norte, don Emilio Mola

La desgracia produce el más profundo duelo en toda la España nacional

S. E. el Jefe del Estado ha firmado un decreto, concediendo al invicto general la Cruz Laureada de San Fernando



Honor a los héroes de la Causa Nacional

Un nuevo y glorioso sacrificio nos ha impuesto la guerra arrebatándonos a uno de nuestros más destacados caudillos, que después de una vida consagrada al servicio de España y de continuadas y victoriosas operaciones, ha encontrado la muerte en el servicio de la Patria.

El excelentísimo señor don Emilio Mola Vidal, general jefe del Ejército del Norte, en la mañana de ayer ha muerto cuando, con su dinamismo ejemplar, se trasladaba a Burgos en avión. La espesa niebla reinante fué la causa determinante del accidente, que nos priva de uno de nuestros más grandes generales en los momentos en que los laureles de la victoria coronaban una nueva e importante etapa de su gestión militar.

La nación entera rinde tributo de admiración al más brillante de los soldados y al destacado general, ejemplo vivo de las virtudes de nuestra raza.

Ley natural de guerra y de la vida, la desaparición de los hombres más plecaros y de los jefes más queridos que dejan un fondo vacío que nuestra raza, pródiga en valores, se encarga de llenar, en este caso con una lucida sucesión de valiosos y heroicos discípulos que reverdearán los laureles de su maestro. Llor al heroico ejemplo para los que han de rematar la gran obra nacional, en la que él era uno de los principales artifices. ¡General Mola! ¡Presente! ¡Arriba España! ¡Viva España!

Frente de Vizcaya

La muerte del general jefe del Ejército del Norte no modificará un punto la victoria española

(De nuestra Agencia "Logos" en este frente)

VITORIA.—La máxima noticia del día en este frente de Vizcaya que hoy tiene suspendida la atención del mundo entero es bien dolorosa por desgracia. Ha muerto el general Mola, el glorioso artífice de esta guerra vizcaína que está llegando a su momento culminante.

Y ha muerto el general Mola precisamente en vísperas de que su plan genial oprimiese al renacimiento de España sus frutos esplendidos después de una continuada serie de triunfos. Dios le ha llamado a sí, antes de que Bilbao sea nuestro.

Pero entiéndase bien: la obra de Mola, por lo que a Vizcaya se refiere, queda cumplida. La muerte no ha hecho sino privar a él de la gloria legítima de saborear la victoria definitiva. El plan está trazado e inexorablemente será cumplido.

Ante la dolorosa tragedia que hoy viste de luto la totalidad de la España liberada, todas las noticias se empujaron y se

Del Cuartel General del Generalísimo

Boletín de información con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las veinte horas del día 3 de junio de 1937

EJERCITO DEL NORTE.—Frente de Aragón.—Pequeños ataques a una de nuestras posiciones en el sector de Alenbierre, rechazados con bastantes bajas para el enemigo.

Frente de Soria.—Tiroteos.

Frente de Vizcaya.—Continúa el mal tiempo y la niebla imposibilitando las operaciones, limitándose la actividad a cañoneos sin importancia. Presentados en este frente quince milicianos y cuarenta y cuatro evadidos.

Frentes de Santander, Asturias y León.—Ligeros tiroteos.

Frente de Madrid.—Tiroteos y cañoneos en el sector del Jarama.

Frente del Guadarrama.—A última hora de la tarde de ayer, un ataque enemigo a nuestra posición de Cabeza Grande, fué deshecho por el fuego de nuestras artillerías. El enemigo dejó gran cantidad de muertos delante de nuestras posiciones, retirándose quebrantadísimo y reinando calma en todo el día de hoy.

EJERCITO DEL SUR.—En Andalucía, tiroteos en los sectores avanzados.

Salamanca, 3 de junio de 1937.—De orden de S. E. El general segundo jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

Vida religiosa

Juventud Antoniana
Esta Asociación celebrará su fiesta principal, el domingo día presente mes, en la iglesia conventual de Santa Ana, donde se halla establecido canónicamente la Pía Unión de San Antonio y el Pan de los pobres. Los actos serán los siguientes: A las ocho de la mañana, misa de Comunión general para todos los asociados tan sólo numerarios como protectores y padrinos invitados. A las diez y media, misa solemne con sermón predicado el R. P. Cecilio Martín, O. P. A la terminación de la misa mayor, mientras se canta el himno de la Juventud Antoniana, se hará la imposición de los distintivos a los nuevos asociados.

A las doce y media, en el pabellón de dicho convento, se servirá una succulenta comida a las personas amantes de San Antonio que deseen enviar al

LA PRIMERA NOTICIA
BURGOS.—En la mañana de ayer, se recibió en el Estado Mayor la noticia telefónica de que salía de Vitoria, para Burgos, el avión del general Mola. Cuan do se les esperaba, a las diez y cuarenta y cinco, se recibió un aviso del pueblo de Castil de Peones de que un aparato había caído a unos tres o cuatro kilómetros del mismo, e inmediatamente salieron en su busca una ambulancia y varios automóviles.

Allí mismo, con el párroco de Alcocero, se les rezó un responso, e inmediatamente, en camión, se les transportó a la ambulancia, para que se los llevaran al Hospital de Burgos.

Los vecinos de Castil de Peones dicen que ellos, a eso de las diez y media, vieron por encima del pueblo un avión, sin hacer ruido y sumamente bajo. Había mucha niebla. El avión pasó en dirección a Burgos y a los pocos momentos volvió en a verle en dirección contraria. A poco oyeron una fuerte explosión lejana y luego un pastor dijo que en el monte había caído un aparato y que los que iban en él estaban fuera del mismo.

Los cadáveres daban la im-

presión de que la causa de esta inmensa desgracia ha podido ser que el avión, desorientado por la niebla y con el motor parado, pasó la primera vez por Castil de Peones, y al ver que encontraba más niebla por las alturas, descendió y tropezó con el monte e hizo explosión el motor.

Los cadáveres recogidos eran cinco: el del general Mola; su ayudante, teniente coronel Pozas; comandante de Estado Mayor, Senac; el aviador, señor Chamorro, y el sargento mecánico, Barredo.

NUEVOS DETALLES DEL DESGRACIADO ACCIDENTE
BURGOS.—Se conocen nuevos pormenores ampliatorios de las primeras noticias comunicadas.

El general salió de Vitoria próximamente a las nueve de la mañana, con dirección a Valla doña. Viajaba en un avión que lo conducía un experto piloto: Chamorro. Le acompañaban su ayudante el teniente coronel Pozas y el comandante de Estado Mayor Senac; iba también un sargento mecánico llamado Barredo.

El aparato cruzó a motor parado, según declaración de los vecinos, por encima de Castil de Peones, que se encuentra en la línea férrea de Iruña a Madrid, en dirección de la Briñua, que tiene una altitud de unos novecientos metros, y donde son frecuentes las nieblas en muchos días del año.

Sin duda entonces el piloto, al advertir cómo se cerraba el horizonte y faltaba la visibilidad retrocedió, pasando sobre Alcocero, donde dió una vuelta muy rápida, pues iba lanzado sobre un monte.

Salió el avión de un peligro para arriesgarse en otro mayor que había de ser fatal. Al eludir el monte entró por un valle estrecho y encajonado, donde ocurrió la catástrofe.

Se observó claramente que el piloto sorteaba con dificultad la serie de obstáculos que se oponían; huyó de un mogote, pero el lugar tropezó con otro, dando lugar al vuelco y estrellándose el aparato contra las rocas.

Quedó el avión desarticulado, hecho pedazos, y saliendo proyectados los tripulantes con gran violencia. Tres cadáveres aparecieron a quince metros de los restos del aparato; los otros cadáveres fueron encontrados a unos veinticinco metros de distancia de los restos.

Eran el del general jefe del Ejército del Norte y el del piloto Chamorro. Fueron recogidos por los vecinos y Guardia Civil de aquellos pueblos y trasladados esta tarde al Hospital militar de Burgos.

Mola ha muerto! Viva Mola!

por EL TEBIB ARRUIA
(Crónica del frente de Vizcaya transmitida en la madrugada de hoy por Radio Nacional)

No ha muerto Mola, no es verdad. No puede morir quien tuvo en vida, sobre toda otra cualidad, la de difundir la potencia de su espíritu en triunfadora labor de proselitismo.

Mola está aquí, entre nosotros, profundizando en el corazón de cada uno de sus soldados. No lo creeréis, pero yo os juro que lo que voy a decir es cierto. Después de conocer a mediodía la tremenda noticia del trágico accidente, he creído que mi deber estaba, como siempre, en los campamentos, en los puestos de vanguardia, y allí me he ido.

A nadie se le ha ocultado la noticia. La ha difundido primero la radio. Después la han confirmado los jefes de las unidades.

Yo os digo que en todas partes, como si obedeciesen a una consigna, ha brotado este único comentario: ¡Mola ha muerto! ¡Viva Mola! Ni una palabra de angustia, ni un gesto de desaliento. Mola tiene un continuador en cada uno de los hijos de España, en cada jefe, en cada soldado, y todos ellos saben que la mejor forma de honrar su memoria está en seguir aquella luminosidad de su inagotable alegría y su optimismo irrefrenable que le rebrillaba en los ojos y rebrincaba en sus palabras a cada dos por tres.

Mola estaba seguro del triunfo porque estaba seguro, no de sí mismo, pero sí de sus soldados. Me lo había repetido hace dos noches por última vez, a poner yo un comentario a la alegría jubilosa que despegaba diariamente en la conversación conmigo.

—Mi general, le veo a usted muy contento.

—No dude usted, querido "Tebib", que no hay hombre en el mundo más feliz que yo. Lo único que faltaba a España era un hombre que la pudiese en pie. Franco lo ha hecho. Los demás, todos, sólo hemos sido ayudantes a sus órdenes, leales, entusiasmados de seguirle y obedecerle hasta lo infinito. Y esto lo saben mis jefes, mis oficiales, mis soldados. Llévalde en el pecho, en la mente. Pase lo que pase, cumplid con el deber. Lo cumpliremos con infinita alegría, con entusiasmo creciente, sean las que fueren las adversidades que se alcen en nuestro camino hacia la gloria de una España reencarnada, grande y fuerte. Hay que atrincharse contra el dolor. Es muy grande lo que estamos haciendo y no se logrará sin sacrificio; pero será muy pronto y hacia ello vale la pena de sufrir y darlo todo, "Tebib".

He transcrito al pie de la letra la conversación que el martes, a las once de la noche, sostuve con el general Mola. Quizá fué su testamento, y a falta de notario, lo confesaba a quien por ser periodista, también tiene la misión de levantar acta y dar testimonio de lo que se le encarga o ve, pero no hacia falta el testamento. Todos los soldados que han conocido a Mola, tenían conciencia de él. Lo he escuchado en un corro de soldados esta misma tarde en el Bizcargui. Un sargento de Falange, después de escuchar a sus soldados, se cuadró ante el capitán de su centuria, y le dijo:

—Mi capitán, la gente pide lucha en seguida. Quiere combatir hoy mismo, ahora mismo, porque dice que es el mejor tributo que se puede rendir al general Mola.

Y es verdad. Las salvas de ordenanza al general con mando muerto en campaña y por la Patria, sonarán muy pronto, pero en ¡Bilbao! De Mola es y seguirá siendo la gloria de nuestro triunfo, y cada soldado entrará en la capital bilbaína al grito enardecido de ¡Viva España! La oración fúnebre de estas palabras tremantes azotarán el aire de Bilbao. Mola

DATOS BIOGRAFICOS

Don Emilio Mola Vidal nació en Placetas, provincia de Santa Clara (Cuba), el 9 de julio de 1887. Hijo de padre español, entonces oficial de la Guardia civil, y de madre española, abrió los ojos en un ambiente puramente militar.

Ya en España cursó la segunda enseñanza con singular aprovechamiento en los Institutos de Gerona y Málaga, y decidió muy niño mostrar una decidida vocación por la carrera de las Armas.

A los 17 años ingresó en la Academia de Infantería de Toledo, y durante su permanencia en ella sobresalió de entre sus compañeros como uno de los más aventajados alumnos de su promoción, obteniendo después de los cursos reglamentarios el grado de segundo teniente de Infantería en junio de 1907, cuando aún no había cumplido los 20 años.

En 1909, al iniciarse la guerra de África, solicitó su incorporación como voluntario al Ejército combatiente. Y allá fué decidido y sereno a dar lecciones de valor y sangre fría, y a demostrar un conocimiento de la táctica y de la técnica militares que no eran naturales ni explicables, teniendo en cuenta que estaba comenzando la carrera.

Su perspicacia guerrera y su temerario valor, del que, incluso, llegó a abusar en algunos momentos, hicieron de él un militar excepcional y, encarrilado con las fuerzas regulares indígenas, estuvo encuadrado en el mando de las mismas, haciendo al frente de ellas su brillante y rápida carrera, pues logró por méritos de guerra los empleos de capitán, comandante, coronel y general de brigada.

Su afán combativo y su insuperable acierto en la dirección de estas fuerzas, a las que dió en todo momento ejemplo de su valentía y arrojo, le valieron muchas condecoraciones, y también la de derramar su sangre por la Patria en varias ocasiones, de ellas dos muy gravemente: el 15 de mayo de 1911 y el 2 de octubre de 1921. Y al mismo tiempo que conquistaba esos laureles, también les obtenía para sus fuerzas, que fueron galardonadas con la Medalla Militar en una de las operaciones más brillantes de la campaña africana.

En toda la campaña ejerció diversos mandos militares y asistió a 185 operaciones de guerra, siendo los hechos más notables el de la posición de Dar-Akoba—en el Ejército se le conocía por el héroe de Dar-Akoba—, donde ganó la Medalla Militar.

(Pasa a la página cuarta)

DE LA FUENTE MISMA DEL CRISTIANISMO

Insistiendo en uno de los temas que ayer abordáramos, por considerarlo necesario, recordamos que fué Millán Astray el que primeramente designó a nuestro Caudillo como "El Justiciero". No había de pasar mucho tiempo sin que este calificativo adecuado se justificase plenamente. Han sido multitud de disposiciones estatales las que habían descubierto ya a nuestro Caudillo como genuino representante de la justicia social.

Y, ahora, ha sido esa gran idea de declarar con derecho al trabajo a los presos políticos. Si se lee y medita el Decreto que regula este trabajo, salta a la vista la justicia de Franco, la justicia social y cristiana de Franco. Era lógico que así sucediera, pues precisamente en el cristianismo está la verdadera justicia, la única que puede calificarse de tal. Y es que no en vano nuestro Caudillo ha dado muestras de su ferviente catolicismo. De ahí que sus disposiciones vayan impregnadas del santo espíritu cristiano que irradia a todas las grandes obras.

Ahora se concede a los presos el derecho al trabajo. Fórmula ideal para evitar la indigencia de los que, por ofuscación o malos consejos, se hubieran salido del recto camino de la legalidad. Estos presos serán reproductivos para la madre Patria como componentes de esa misma Patria a la que un día intentaron arruinar, inducidos por las equivocaciones que campañas malsanas les hicieron seguir. Mas no es eso solo. La disposición que comentamos alcanza aún mucho más que lo que queda especificado, con ser ya muchísimo. Alcanza a los familiares del recluso. Se dará para la esposa e hijos el que se queda en el hogar, pues procede del trabajo de su compañero, de aquel que le jurara amores en su juventud. No será una limosna que pudiera sonrojar a la mujer. Es el producto del sudor del trabajo de su marido. Y nada más agradable que el sentarse a la mesa, a la hora del yantar, para tomar unos alimentos, que necesita el cuerpo, alimentos que se han ganado honradamente, trabajosamente, con el trabajo honrado de cada día.

Aún hay más; Por cada hijo menor de 15 años que tuviera el recluso, se aumentará ese jornal en una peseta. Idea nacida en las Encíclicas de los Papas, esos Tocos de gran luminosidad que han lanzado a las cuatro partes del mundo sus irradiaciones de justicia, sin que el mundo—pagano y materializado—haya hecho caso de ellas, cual sucedía a los antiguos, que surcados por todas partes de ondas hertzianas, no eran capaces de captarlas por no tener adecuados aparatos. Tampoco nosotros, los hombres de este mundo, enfrascados en las pasiones, muy a ras de tierra, teníamos la capacidad espiritualista necesaria para captar esa irradiación que desde tiempo inmemorial nos lanzaban los Santos Padres con sus admirables Encíclicas.

Ahí estriba la gran sabiduría de Franco. Ha recogido esas inspiraciones de la fuente misma del Cristianismo. Y las ha puesto en práctica con esta protección a las familias—base y núcleo esencial de toda sociedad—para hacer así una España grande, una España socialmente grande, como merece esta gran Patria nuestra.

¡Franco "El Justiciero"! ¡Nunca como ahora se ha podido calificarle con más exactitud! Es—ya lo hemos apuntado antes—que para hacer la verdadera justicia, audió a la Iglesia Católica, y sus doctrinas le inspiraron esa disposición que va en derechura a transformar a unos hombres reclusos, por equivocados, en hombres útiles a la sociedad y en sostenedores de sus familias. Es esta la mejor manera de hacer Patria.

"LA INVENCIBLE" LA MEJOR TINTA

Fabricación Nacional Especial para plumas estilográficas

Depositarío exclusivo para la provincia de Palencia Almacenes HIJO DE VENTURA DEL OLMO

Junta Provincial de Subsistencias Se fija en una peseta treinta céntimos el kilogramo de cordero en vivo

Las encomendas luchas de orden puramente personal entre individuos de un mismo gremio, aparentemente traen un beneficio al público consumidor, pero si se profundiza en las reparaciones de ellas, fácilmente se descubre el perjuicio que se origina a otra clase ajena. Es misión de la Junta Provincial de Subsistencias el velar por el abastecimiento de nuestras poblaciones, cuidando al mismo tiempo de que los precios sean justos, tanto para el productor que vende sus productos al que transformándolos los pone al despacho público, [el beneficio de este intermediario y de ello el precio de venta.

Los despachos, serán los mismos que en el pasado año regían. Hemos también de advertir que el sacrificio se hará en primer lugar en los ganados de la provincia mientras en ella haya. Lo que se hace saber a todos los señores alcaldes, ganaderos, tratantes, carniceros y público en general para que denuncien a esta Junta cuantas infracciones de lo dispuesto se cometan, a fin de que los infractores sean castigados con mano dura. Palencia, 2 de junio de 1937. —Primer Año Triunfal.—El general gobernador militar, P. O. El capitán delegado, Francisco Santa Olalla.

A. PASCUAL HIGELMO CIRUJANO Electro-radiólogo MAYOR PRAL., 23, segundo. (De doce a dos) PALENCIA

Un combate aéreo sobre Almería

Los rojos perdieron siete aviones, tres de los cuales quedaron incendiados

SALAMANCA (E. I. A. R.).—En el cielo de Almería ha tenido lugar un combate aéreo entre trece aeroplanos rojos y una escuadrilla de aeroplanos nacionales. Los nacionales no sufrieron ninguna pérdida. Los rojos, por el contrario, perdieron siete aparatos, tres de los cuales quedaron incendiados y cuatro tuvieron que aterrizar con averías, que los colocó fuera de combate.

Visión del Jaén rojo

Nadie duda en el triunfo de la España nacional.—El Santuario de la Virgen de la Cabeza fué atacado por ocho mil hombres con artillería y diez tanques.—Al célebre anarquista y charlatán Maroto, le han hecho teniente coronel

IMAGINADO MAS QUE VIVIDO

En esta España que vive el sosiego de nuestra retaguardia ejemplar, en espera de esa hora de la paz definitiva, a la que cantan como esperanza próxima las estrofas de nuestros himnos, sueñan las referencias de la zona roja como algo que parece imaginado, más que vivido. Y, sin embargo, está aquí, ante nosotros, el protagonista de esa aventura que termina en las líneas avanzadas de nuestro ejército y empieza en la retaguardia roja. Nos habla de recuerdos recientes, de horrores vividos en toda su trágica intensidad, y diríase que parecen historias imaginadas. Por que en la calle, llena de sol y de paz, las imágenes evocadas son como un contraste soñado de relieves absurdos. Y, sin embargo, nada más cierto. Es a unos pasos de nuestras líneas, a pocos metros de los fusiles que guardan nuestra vanguardia. Allí están los rojos y se vive en esa terrible incertidumbre constante, que iguala los momentos de la vida y la muerte...

EL "PARAISO" ROJO DE JAEN

Quien nos habla, ante la taza de café, hace días que estaba aún entre los rojos, en Jaén, donde sufrió meses y meses de inquietud y angustia.

—Yo estaba—dice—en un pueblo y pasé a la capital, donde he permanecido escondido. Prefiero no decir, por ahora, cuál fué el camino de mi liberación. Llegé a Jaén el día 21 de julio, cuando las turbas entraron en el convento de la Merced. De los nueve hermanos que allí había, cuatro fueron muertos a puñaladas. Los otros, conducidos al hospital con graves heridas, fueron asesinados después. Por este episodio, por la conducción de los cadáveres de los religiosos, al "carro de la mugre" que llevaba los muertos al cementerio le llamaron desde entonces el "carro de los frailes".

Esto—prosigue—fué un episodio. En la capital, de una forma que pudiéramos llamar "legal" y que no lo es, han fusilado a unas doscientas personas. Pero los "paseitos", sumando los de toda la provincia, creo que habrán alcanzado a unas doce o catorce mil personas. En Ubeda sé de unos setenta y cinco, a algunos de los cuales heridos tan sólo en el fusilamiento, los enterraron vivos. Dos de estos fusilados se salvaron y es tuvieron escondidos dos días. Al cabo de este tiempo fueron descubiertos y muertos en nuevo fusilamiento. En un pueblo próximo a Huelma el párroco fué asesinado, luego descuartizado y después sus despojos fueron comidos.

Los recuerdos de este fugitivo fluyen sin orden ni concierto, como estampas soñadas, como visiones de una pesadilla de muchos meses que parecía inacabable. Muchos de ellos han de silenciarse por imprecisos, por vacilantes, porque en la memoria son como neblinas que no hay manera de concretar.

EL SANTUARIO DE LA CABEZA

El fugitivo ha dibujado firmemente algunos de sus recuerdos para dar precisiones del final glorioso de esa epopeya gigantesca de la Virgen de la Cabeza.

—El día antes de la conquista del Santuario—dice—se arrojaron contra él seis mil granadas de cañón y los aviones lanzaron bombas de doscientos cincuenta kilos. El ataque lo realizaron ocho mil hombres, con varias compañías de ametralladoras, tres baterías y diez tanques. En Jaén se dijo que con este imponente esfuerzo militar sólo resistían cuarenta hombres útiles. A las mujeres allí cobijadas se les rasgaron las ropas y fueron paseadas como muestra de la "crueldad de los facciosos". En un mitin celebrado el día uno de mayo, Peris había anunciado la conquista del reducto heroico de la Cabeza, que durante tanto tiempo fué inexpugnable baluarte de España.

EL TEMOR A NUESTRA AVIACION

El fugitivo va recogiendo el

hilo de sus recuerdos, perdido en mil digresiones y en mil preguntas. Siguen siendo sus palabras un violento contraste con este ambiente de paz y de sosiego, en este día claro y diáfano de la primavera.

—¡Si ustedes vieran—afirma—el miedo de las gentes rojas a nuestra aviación! En Jaén durante los últimos bombardeos, este miedo se convirtió en pánico terrible. El ruido de un motor de aviación, a veces el de un automóvil, provocaba terribles crisis de pavor. Con frecuencia, cuando en una de estas rachas de miedo colectivo alguien trata de tranquilizar a los demás diciendo: "No tengáis miedo, que es nuestro", la respuesta general y obligada en todos es esta: "¿Nuestro? ¡Yo no tengo ninguno!"

Ultimamente, con ocasión de los bombardeos de nuestra aviación, fueron sacados de la cárcel y fusilados ciento ochenta presos. Esto se hizo con autorización del gobernador. Entre ellos figuraba el señor Castillo Foladre, miembro del partido de Miguel Mauka. La mayoría de estos fusilados estaban absueltos o condenados a penas muy leves, por el Tribunal Popular. El gobernador marchó a Valencia y se dijo que iba a ser destituido por esta salvajada, pero volvió a Jaén con los poderes ratificados. Este gobernador es un tal Piqueras, dinamitero de La Carolina, que estuvo condenado a treinta años de prisión.

LA MORAL DE LA RETAGUARDIA ROJA

—El estado de la moral roja en la retaguardia es lamentable... para los marxistas. La toma de Alcalá la Real por ejemplo, repercutió entre los extremistas de Jaén de una manera terrible. El miedo en aquellos días fué algo extraordinario y se puede asegurar que ante la amenaza del avance de nuestras tropas no quedaba nada de la arrogancia manifestada en los primeros momentos. La vida de la segunda línea es dura y difícil, como lo prueban estos datos de artículos alimenticios. Cada dos o tres días se fabrica pan. El arroz existe con cierta abundancia, pero está muy elevado de precio. Falta en absoluto el azúcar, el jabón y el café. Un kilo de garbanzos cuesta seis pesetas. Uno de tomates cinco cincuenta. Una gallina treinta y cinco pesetas. Un conejo dieciocho.

El evadido hace un elogio aquí de la situación de la zona nacional. Recuerda con entusiasmo la primera comida que hizo ya dentro de nuestras líneas, y me reproduce el comentario que le inspiró: "Esta comida valdría en Jaén treinta pesetas y costaría tres días de cola".

LA CERTIDUMBRE DEL TRIUNFO NACIONAL

—Nadie duda—afirma mi comunicante—del triunfo de las fuerzas nacionales. Pese a las restricciones de la censura roja, pese a los embustes de su prensa y de sus "radios", no faltan noticias de la verdadera situación de los frentes de combate. La principal fuente de información es la charla del general Queipo de Llano, cuyas frases corren de boca en boca. Para darle a usted una idea de cómo se burla el "optimismo oficial" de los marxistas—me dice—, vea usted este cuadro, con las iniciales de los partidos políticos catalanes.

Y me alarga una notilla, escrita con letras temblonas, trazadas en el refugio de la zona roja. Es una hoja de un librito de notas, donde con lápiz se han escrito unas iniciales que responden a la denominación de algunos partidos políticos y sindicales de Cataluña. Va copiada a continuación:

- C. F. C. C. R. T. F. A. I. C. N. T. F. C. C. P. O. U. M.

Y se entrega esta nota de iniciales y se pregunta: "¿Quién cree usted que ganará la guerra?" La respuesta (está leyendo verticalmente las segundas letras, que dicen así: FRANCO.

OTRA COMBINACION Y MAROTO

—¡Si ustedes vieran—afirma—el miedo de las gentes rojas a nuestra aviación! En Jaén durante los últimos bombardeos, este miedo se convirtió en pánico terrible. El ruido de un motor de aviación, a veces el de un automóvil, provocaba terribles crisis de pavor. Con frecuencia, cuando en una de estas rachas de miedo colectivo alguien trata de tranquilizar a los demás diciendo: "No tengáis miedo, que es nuestro", la respuesta general y obligada en todos es esta: "¿Nuestro? ¡Yo no tengo ninguno!"

Ya en las postrimerías de esta conversación, mantenida en la paz de la nueva España, sale la referencia del flamante Maroto, el jefe de aquella columna que tanto habló y nada hizo en los frentes de Granada.

—Creo—afirma el fugitivo—que es el antiguo y conocido agitador sindicalista de Granada. Ya le han puesto en libertad y le han reconocido la graduación de teniente coronel.

—Junto a todas estas referencias hay otras que no sería discreto publicar por ahora. Nuestro amigo no parece haberse percatado aún por completo de su ingreso en el campo de la España nueva. Para todas las cosas tiene una mirada de curiosidad inextinguible. Ante los ojos de muchos que le oyen exhibe, con orgullo legítimo, un carnet que es credencial de su antigüedad en el movimiento salvador. Camisa vieja, con muchos meses pasados en el campo rojo, camisa vieja con la mirada abierta a comprobar realidades en el campo soñado de la España nacional. Así, en la paz de esta tarde de primavera sus palabras, con referencia del infierno marxista, sonaban a algo soñado, más que a cosa vivida. Y en sus manos era como una bandera, como un airon de triunfo, el carnet, con su número, de "camisa vieja".

M. D.

Un decreto del Generalísimo organizando las fuerzas militares

Los cuerpos de Ejército del Cantábrico, quedan mandados por el general Dávila, y los del Centro, por el general Saliquet

SALAMANCA.—El Generalísimo ha firmado los decretos siguientes, organizando las fuerzas militares de tierra en la siguiente forma: Ejército del Norte, compuesto por los Cuerpos del Cantábrico, queda mandado por el general Dávila. El Ejército del Centro, compuesto por los Cuerpos de Castilla y Aragón, queda mandado por el general Saliquet. El Ejército del Sur continuará en la misma forma que hasta ahora.

POR LA PROVINCIA

Villarmienzo

La Virgen del Pilar en la Escuela

El día 23 de los corrientes tuvo lugar en este pueblo la bendición y solemne colocación en la escuela nacional de una imagen de la Virgen del Pilar.

Por la mañana, todos los niños de la escuela, acompañados de su maestro, se acercaron a recibir el Pan de los Angeles, comulgando también numerosas personas y familiares de los niños.

Por la tarde, en el pórtico de la iglesia, bendición de la imagen; rezándose a continuación el Santo Rosario y ejercicio del mes de las flores. El ecónomo de la parroquia, don Angel Gil, dirigió desde el púlpito una sentida y piadosa plática sobre la venida de la Virgen Santísima a España cuando viviendo en carne mortal se apareció al glorioso Apóstol Santiago sobre el Pilar, a orillas del Ebro, y sobre la protección que siempre ha tenido por el pueblo que Ella eligió para su pueblo predilecto, el pueblo español.

Acto seguido se trasladó procesionalmente la sagrada imagen a la escuela, que estaba artísticamente adornada con guirnaldas y gran profusión de flores naturales, siendo colocada la Pílarica en medio de un verdadero vergel.

Durante la procesión se entonaron preciosos cantos a María y al Corazón de Jesús.

Ya en la escuela, el señor maestro dirigió la palabra al numeroso público que llenaba el local y patio de la misma, pues puede decirse que concurrió todo el pueblo y numerosos vecinos de Villantodino, recordando los tiempos calamitosos del pasado quinquenio en que por imperio de una ley sectaria hubo de retirarse todo símbolo religioso de nuestras escuelas, y

Terminó el acto con la Salve a la Virgen, himno nacional, vivas a Cristo Rey, a la Virgen del Pilar, a España, al Ejército y al Caudillo.

El Corresponsal

Villarramiel

ACTIVIDADES DE LA JUVENTUD FEMENINA DE ACCION CATOLICA

La J. F. de A. C. de este Centro Parroquial, que viene desplegando gran celo y entusiasmo en sus diversas secciones, se vio el Domingo pasado honradísima con la visita de nuestra primera autoridad provincial.

El gobernador, señor Arellano, acompañado de su distinguida esposa y bella sobrina y del teniente coronel de la Guardia civil, visitaron los locales de la J. F. de A. C., con el fin de ver la exposición de ropas con destino a Madrid que, donadas por el pueblo, han sido primorosamente confeccionadas por las socias de esta Juventud, al frente de las delegadas de Roperio, señoras Herrero y Plaza.

Los visitantes quedaron admirados del gusto y variedad de confección y prodigaron grandes elogios a estas muchachas que, conscientes de su deber, no regatean sacrificio alguno en pro de la santa Causa.

Al mismo tiempo, la presidenta, señorita Serrano, hizo entrega ante las autoridades locales y provinciales, de una cantidad que las socias de la Juventud habían recaudado entre los vecinos del pueblo, para atender a las necesidades más urgentes de una familia que, a consecuencia de la guerra, se ve hoy privada de todo recurso económico.

Las distinguidas señoras fueron obsequiadas con sendos preciosos ramos de flores y que dieron muy bien impresionadas. La Directiva de la Juventud me ruega haga constar su agradecimiento a la autoridad, por la deferencia de que fué objeto al dignarse visitarla.

Exija el incomparable Coñac Tradicionalista

OCULISTA YAGÜES GARCIA PALENCIA Bocap'aza, 4, 1.º, esquina Mayor Principal (Encima del Bar Palentino)



Cafiaspirina

Frente de Madrid

Una gran tempestad.—Funcionan por primera vez los altavoces de Radio Nacional.—La colocación de minas va resultando cara a los rojos

FRENTE DE MADRID.—En la noche pasada ha descargado sobre la capital una de las tormentas más fragorosas que recordamos. Truenos imponentes han sonado durante más de media hora, dándonos la impresión de que se acababa el mundo. La tempestad había pasado de madrugada, y en algunos sectores se registraron tiroteos por ambas partes. Por la noche hubo una importante nevada. Funcionaron por primera vez en la Ciudad Universitaria los altavoces de Radio Nacional. Los rojos los recibieron con gran estruendo de ametralladoras. Luego se calmaron un poco, y los locutores pudieron decir cuanto les vino en gana. El enemigo escuchó con sus más y sus menos, para aplaudir al final.

En el frente del Jarama hubo fuego de artillería roja, hasta que la nuestra la hizo cesar. En el sector de los Carabanchales y barrio de Usera, los rojos no terminan de sufrir los efectos de las minas, que acabarán por no servir para nada. Hoy trabajaron por debajo de la carretera de Extremadura, ignorantes de que su labor de topes había sido descubierta. Por esta vez, el resultado de las contraminas ha sido espantoso, porque acto seguido, nuestros muchachos, que ya están acostumbrados a este sistema de guerra, se lanzaron sobre las trincheras rojas para imponer duro castigo al enemigo. Por la mañana y por la tarde ha seguido el fuego de cañón y fusilería.

U. Román Baquerín Especialista en enfermedades del estómago, intestinos e hígado **RAYOS X** Mayor Pral., 28, entresuelo.

FRICCION CERO Cura reumatismo, lumbago, cática, contusiones, torceduras y dolores.

LIBROS NUEVOS

FRANCO

El culto periodista Joaquín Arrarás ha dado a la estampa un libro con el título del nombre de nuestro insigne Caudillo. Se trata de una excelente biografía de Franco, escrita con admirable estilo, llena de amenidad. Es uno de estos libros que empezamos a leer y no nos levantamos de la mesa sin terminarle.

Consta de veinticinco capítulos, todos a cual más bellos y sugestivos. Comienza Arrarás relatándonos los primeros años de Franco, con buena copia de datos fehacientes sobre la distinguida y austera familia del Caudillo. En el registro de la parroquia castreña de San Francisco, de El Ferrol, consta que el día 17 de diciembre de 1892 fue bautizado el niño Francisco Franco Baamonde, "que nació a las doce y media de la noche del 3 al 4 de aquel mes, y al que se impusieron los nombres de Francisco, Paulino, Heremengildo, Teófilo, hijo del conde de navío don Nicolás Franco y de doña Pilar Baamonde".

En sucesivos capítulos Arrarás, con su amena prosa, llena de alegres figuras líricas, nos relata la gesta de Franco en África, donde conquistó su brillante carrera militar con mercedos ascensos de guerra, demostrando valor sin límites y táctica sin igual, que revelaron el genio de un estratega.

Reparando estos pasajes, el lector se da exacta idea de que Franco estaba reservado para empresas redentoras; las balas se volaban en el camino antes de llegar a él. Muchos de sus compañeros cayeron víctimas del plomo enemigo. El siempre al frente de los bravos, jefe de la Legión, sortó las balas como si fuese un Elegido. Muchas veces—dice Franco—he tenido la muerte al lado, pero no me ha conocido. ¡Serena frase que retrata todo un temperamento!

Después de catorce años casi ininterrumpidos de vida guerrera activa, Franco vuelve a la Península. Regresa invicto e ileso. Ha participado en las operaciones de Beni-Arós, en la reconquista de Melilla, en la retirada de Xauen, en el desembarco de Alhucemas, siempre en vanguardia, como jefe de fuerzas de choque. Las balas—dice Arrarás en frase feliz—le respetan como a los santones de las leyendas árabes, que tienen virtud milagrosa y convierten a metralla en pétalos de rosas.

En otra parte de su libro, Arrarás nos refiere la personalidad de Franco en diversos momentos de la historia política. Nos cuenta cómo fundó la Academia General Militar, a la que dio vida y pujanza, semillero de soldados patriotas que había de cercenar con su obra devastadora el nefasto Azaña. La Academia, que había costado muchos millones para dotarla con las instalaciones más perfectas, fué transformada en cuartel. Durante cerca de un año, el general Franco no tuvo cargo alguno. En 1932 se le confió el mando de la Brigada de infantería de La Coruña.

La "seguridad" de la República en manos de cuatro insolentes, aconsejaba su alejamiento. Azaña dijo a sus amigos: "Le mandaré a Baleares para evitar tentaciones". En la revolución de octubre, Franco dominó a los rebeldes desde el ministerio de la Guerra, requerido por el entonces ministro Diego Hidalgo. Franco

RECUPERACION DE BOTELLAS VACIAS

De Oxígeno, Acetileno y Aire

AVISO A LOS CONSUMIDORES

Autorizados por el señor coronel jefe de Industrias de los Ejércitos del Norte, reclamamos a todos los consumidores de oxígeno, acetileno y aire, que tengan botellas vacías procedentes de las fábricas de Valladolid o de Madrid, para que sean remitidas a Valladolid y poder así atender las necesidades de la zona liberada.

Los envíos se harán a Valladolid y los documentos respectivos se remitirán a las direcciones siguientes: Autogena Martínez, S. A., carretera de Madrid, Valladolid. Sociedad Castellana de Oxígeno, Apartado número 133, Valladolid.

De la retención indebida de estos envases, se dará cuenta a la referida autoridad.

Banco HERRERO
Oviedo
PALENCIA
CONSEJO DE ADMINISTRACION: Don Guillermo Martínez de Azcoitia Herrero y don Manuel M. de Azcoitia Herrero
Sucursales: Arriónidas, Astorga, Benavente, Boal, Cangas del Narcea, Cangas de Onís, León, Colunga, Cudillero, Grado, Infesto, La Felguera, Pola de Luear, Llanes, Mieres, Moreda, Nava, Nava, Pola de Siero, Pola de Laviana, Pola de Lena, Pola de Langreo, Trubia, Vegadeo, Villaviciosa y Zamora.

La diaria charla del general Queipo de Llano

Una oración por el general Mola.—La desvergüenza de los rojos.—Estos silencian la aplastante derrota que tuvieron en el aire en las operaciones de ayer

Comenzó el señor Queipo de Llano enalteciendo la memoria del ilustre general Mola, que murió en accidente de aviación. El general Mola ha muerto, pero su espíritu vive y nos acompañará en la victoria. ¡Viva el general Mola! ¡Viva España! Y ahora, señores, propongo a todos un minuto de silencio y a los que seáis creyentes una oración por el general Mola.

La muerte del general Mola no puede producir en nuestro ánimo depresión de ninguna clase; por el contrario, el alma se eleva, el espíritu crece, para unírnos a terminar la obra, en la que el general Mola había puesto todo su amor.

A pesar de que la pena nos embarga, es necesario continuar la marcha que nos hemos impuesto, la obra en la que hemos puesto toda nuestra alma, y tenemos también que reír, por que no hay más remedio que reírse cuando se leen las idioteces, las tonterías que dice la canalla marxista.

Nada tendría de particular que mañana dijese que había sido uno de sus heroicos aviadores el que había derribado el aparato, lo mismo que fué un héroe aviador rojo el que destruyó el "España".

Un periodicocho que se publica en Tánger, dice que al salir yo de la Comandancia, un individuo arrojó una bomba de mano, causándome la muerte. Deben comprender todos los que me escuchan que no está mi ánimo muy propicio a la burleta que debiera emplear con esa canalla roja de Tánger y con ese "ibelo", pero tampoco he querido dejar de hacer mención de ello para que se vea el cinismo de que hacen gala constantemente esa canalla marxista.

Refiere el general las luchas recientemente desarrolladas en Cataluña entre los anarco-sindicalistas y los demás elementos del Frente popular, y dice que al apoderarse aquéllos, después de violenta lucha, del edificio de la Telefónica, Osenko les prometió si se rendían que no serían desarmados. Los anarco-sindicalistas, incautos, cayeron en el lazo, y durante la noche, el "personaje" ruso, con 300 hombres de su confianza—rusos también—y 500 guardias, fueron cogiendo en sus casas a los jefes anarco-sindicalistas y fusilándolos despiadadamente.

Desde luego, el asunto está detenido por el momento, porque los anarco-sindicalistas perdieron a sus jefes y será necesario que se nombren otros para que puedan dirigir el movimiento que está próximo a venir. Este asunto se encuentra ahora bastante agravado, porque como no han admitido en el Gobierno a los de la U. G. T., se han unido a los de la C. N. T. y F. A. I., y todos juntos están dispuestos a dar la batalla.

Habla de la desvergüenza de los rojos, cada vez más acusada en sus partes de guerra, por lo que se refiere al Ejército del Sur, donde dicen que se han

apoderado de un vértice que está fuera de nuestras líneas y que, sin embargo, se halla en las del enemigo, el cual no ha tratado en estos días de apoderarse de ninguna posición, aunque si haya efectuado bastantes tiroteos y haya tirado bastantes cañones, pero sin llegar a entablar combate desde hace ya mucho tiempo.

Los rojos, que no hacen otra cosa sino mentir, silencian en cambio la aplastante derrota que ayer tuvieron en el aire. Y aun cuando sea una noticia que nos produzca algún dolor, no me resisto a la tentación de darla. La emisora de Bilbao, que la pobre no sabe en qué entretenerse, dice: "Los falangistas han pedido la dimisión del Ge-

neráísimo Franco, y se la han concedido". También hablan de los fracasos sufridos en Vizcaya por el general Mola. Si hubiese sufrido tantos fracasos en Vizcaya, lo natural era que lo hubiesen retirado del frente y no dejarle allí; pero estaba allí el general Mola porque teníamos en él una fe tan completa, que estábamos seguros que en plazo breve, en cuanto el tiempo lo permitiese, Bilbao como población roja habría dejado de existir. El no ha muerto. El espíritu del general Mola está en Vizcaya, e irá al frente de nuestros soldados, para apoderarse primero de Vizcaya, después de la Montaña y luego de Asturias. ¡Dios lo quiera!

Termina el general dando cuenta de las operaciones del día y de los donativos recibidos para el acorazado y suscripción nacional.

Después de la criminal agresión roja al "Deutschland"

Sensacional información de un periódico francés

PREPARANDO EL ATENTADO SALAMANCA.—El semanario "Griegoire" demuestra que el bombardeo del "Deutschland" fué acción deliberada de los aviadores de la Comandancia. Pruebe el exquisito Anís Margarita

Notas de sociedad

MEJORADO Afortunadamente, se ha iniciado una saludable mejoría en el delicado estado de salud del hermano director del Colegio "Academia Castilla", de nuestra ciudad. Lo celebramos muy sinceramente y hacemos votos por el pronto y total restablecimiento del enfermo, por cuyo estado se han interesado sus numerosos amigos.

La Equitativa

Fundación Rosillo Assure sus cosechas en esta Compañía, genuinamente ESPANOLA, que contrata Pólizas y satisfice siniestros con toda normalidad. Agente general: Luis Merino y Ballesteros Mayor Principal, 14 PALENCIA

José Villanueva Sagredo Especialista en enfermedades de la garganta, nariz y oídos Valentin Calderón, 16, (antes San Juan) PALENCIA

ANUNCIOS POR PALABRAS

OFICIAL de Barbería, se necesita, bien impuesto, en la de Juan Ordóñez, Herrera de Piñuerga.

VENDENSE dos vacas, dando 40 cuartillos de leche, uno de primer parto y la otra del quinto. Perales de Campos. Francisca Salomón.

SE VENDE, cambia o arrienda, casa de nueva construcción, propia para industria lechera, situada en la carretera de Santander; informes: Casa Rodríguez, cacharrería. Casa del Alisal, número 27.

VENDENSE dos mulas, de cuatro años, cinco dedos, a toda prueba. Angel Infante. Paredes de Nava.

SE ARRIENDA el pastoreo de 2.700 obradas de tierra blanca, en término municipal de Villanueva de Cerrato, juntas o por fracciones. Para tratar, con el presidente del Sindicato Católico Agrícola.

VACA véndese abocada a parir, dando abundante leche. Darán razón en Pastores, 36. Palencia.

El pueblo comenta con gran [Ilusión] desfila la gente, pero que a mon- [tón] ¡no temas disturbios! ¡qué dicen [al fin] Que el mejor comercio es el de [MARTIN. CUEROS, CAMISAS, CDRBATAS Mayor, 78 y 81.

REPUESTO PARA SEGADORAS DEERING CORMICK KRUPP ALMACENES DE MAQUINARI. AGRICOLA FELICIANO ORTEGA Palencia

VENDO lote de doce ovejas y seis corderas. Germán Elces. Santillana de Campos. EN CISNEROS (Palencia), por fallecimiento de don Heriberto Fernández Muñoz, se vende su farmacia, que en dicho pueblo siempre existió, suministrando además de medicinas a los pueblos de Pozo de Urama, San Román, Villalba, Abastas, Añoz y Villatoquite, que constituían el partido. Para tratar, con su hijo Félix, en el referido pueblo. SE VENDEN dos mulas de tres años, de cinco y siete dedos. Para tratar y verlas: Marqués de Albalá, número 38, Palencia. APEROS de labranza, se venden con máquina segadora, arado "Brabant" y carro labranza. Santiago Marcos. Herrera de Piñuerga.

Frente de Vizcaya

Los rojos se han hecho razonables juzgando perdidas sus esperanzas

DURANGO.—La niebla no acaba de levantarse y es de todos los enemigos el peor con que en estos instantes podíamos tropezar. Los picachos de las montañas están todos envueltos en espesa capa brumosa que les hace desaparecer y los esfuerzos de la aviación, elemento esencial en estas operaciones que se abren paso a través de los inexpugnables reductos que ofrece la cordillera cantábrica, quedan detenidos por la cerrazón del tiempo, que ha impuesto un armisticio forzado, porque todos nuestros elementos y unidades están en situación de emprender la ofensiva decisiva y fulminante, ¡que no habrá quien la detenga!, por el sitio menos sospechoso y por donde más sensible pueda ser para el enemigo, sin que se le ofrezca salida más airosa que rendirse, decisión que en estas últimas horas ya parece descartada en Bilbao, que sólo esperaba que las contingencias internacionales que la provocación y deliberada agresión al "Deutschland" devaluase su inmediata caída por grado o por fuerza.

Fracasada la criminal maniobra de los gobiernos de Valencia y Bilbao ya no esperan ni confían en nada. Lo decimos a ciencia cierta y con motivos para opinar de esa manera. La resistencia de los milicianos es un cabo que se agota por momentos.

El tiempo no ofrece perspectivas de mejorar. Pero no importa. Su complicidad con el enemigo podrá durar un día, dos, cuatro o seis, pero no será tan duradera que pueda evitar que los planes del Alto Mando se desenvuelvan con muchísima mayor celeridad de lo que se puede calcular.

En nuestro frente, aparte de los contraataques repetidos, no hay, por ahora, novedades de más importancia. Cuando nuestras fuerzas ocuparon Peña Lemaña y avanzamos por Orduña, me anticipé a señalar que las manifestaciones de hostilidad por parte del enemigo no cesarían forzosamente en unos días, porque su situación se habría de hacer punto menos que imposible, y necesariamente habría de buscar la manera de librarse del nudo que les ceñía y poco a poco

co habría de apretarles hasta que no tuviesen más remedio que sacar la lengua o entregarse en masa. Y esas manifestaciones no pueden causarles extrañeza porque son síntomas críticos de la propia debilidad, que se traducen en esas excitaciones que precipitarán el agotamiento.

Entre los oficiales y soldados que se entregaron a los nuestros, tres de ellos se incorporaron ayer procedentes de Bilbao; pocas horas más tarde estaban en nuestras posiciones, y por ellos pudimos saber, mejor que por nadie, el ambiente que se respiraba en Bilbao: La altanería roja, me dicen, ha decrecido mucho; antes no se podía hablar con ellos, y hoy, no solamente nos escuchan, sino que son los primeros en reconocer que todas sus esperanzas las han perdido. Comunistas, separatistas y anarquistas expresan ya sin ambigüedades, que como no se les deje retirarse a tiempo van a morir como chinches, por que presumen la furia con que se desatará nuestra próxima ofensiva para cortar el cinturón, en el que seremos nosotros los que atacaremos a Bilbao como el enemigo que, aunque se supnca que no darán tiempo.

Ya denuncian también sus intenciones de destruirlo, pero Bilbao es muy grande y no se reduce a dos manzanas de casas y la gasolina que habrían de emplear les será necesaria para huir con mayor rapidez de la que juzgan. Si alguno quisiera detenerse el verá lo que hace, porque el rayo no avisa hasta que mata.

Dr. Ledo PIEL Y SIFILIS Núñez de Arce, número 4 VALLADOLID

La Justicia del nuevo Estado dará a cada ciudadano: "Casa limpia en que habitar, pan blanco para comer, un libro para leer y un Cristo para besar."

LEGION de FLECHAS de F. E. T. y de las JON-S

Gran Festival Taurino-Deportivo en la Plaza de Toros EL DOMINGO 6 DE JUNIO DE 1937

Magníficos ejercicios deportivo-militares a cargo de la milicia infantil.

Lidia de dos hermosos novillos de la ganadería de I. Encinas, por el afamado novillero MODESTO RODRIGUEZ y su cuadrilla.

Los camaradas "EL PESQUEZO", "EL CHATO", "EL LARGO" y "EL HOJALATA" banderilearán y pasaportarán a estoque un excelente becerro de la misma ganadería, ante la cara dura de un D. Tancredo.

La Plaza estará engalanada y presidida por bellas señoritas

CON SU ASISTENCIA CONTRIBUIRA A LOS PLAUSIBLES FINES QUE PERSIGUE LA PATRIOTICA Y EDUCATIVA ORGANIZACION DE LOS "FLECHAS".

ACADEMIA DE MECANOGRAFIA Reparación de máquinas de escribir

Daniel Gutiérrez Mayor Pral., 142 1.º—Teléfono 211 PALENCIA

«Ni un hogar sin lumbre, ni un español sin pan» Ello se consigue usando el sello municipal «Pro Paro y Beneficencia»

En el casino, en el café, en el coche, TE PUEDE OIR quizá un ENEMIGO

Sólo el Mando debe saber todo. Que cada uno haga, sepa y calle bien lo suyo. NO PREGUNTES sobre la misión de los demás y si te preguntan sobre la tuya NO CONTESTES

